

馆 藏
广东辛亥革命资料索引

广东省中山图书馆

1981年8月

说 明

广东是辛亥革命的策源地，今年是辛亥革命七十周年。我馆为了配合辛亥革命七十周年的纪念活动，特将馆藏有关辛亥革命在广东地区活动的图书资料，选编成《广东辛亥革命资料索引》，供专业工作者和广大读者参考。

一、本索引收录范围是从1894年至1911年，在广东地区（包括香港、澳门）所发生的与辛亥革命有关的史料。既包括专著，也包括散见于有关期刊报纸的资料。

二、本索引分为三部分：第一部分，马克思主义经典作家及我党和国家领导人对辛亥革命的有关论述。第二部分，对研究广东辛亥革命时期阶级矛盾、民族矛盾和社会状况等方面有参考价值的资料。如反映当时广东人民的政治、经济情况，以及广大人民群众反对帝国主义、反对封建主义的有关资料。第三部分，广东地区辛亥革命时期的资料，包括：1、孙中山领导的革命组织和广东几次起义史料；2、人物史料：（包括传记、生平事迹、年谱、年表、著作、墨迹等）；3、宣传机构与革命舆论；4、华侨与辛亥革命，等等。

三、孙中山著作是辛亥革命资料的重要组成部分，鉴于中山大学图书馆、中山大学孙中山研究室等单位已编印《孙中山著作及研究书目资料索引》，因此，对孙中山的著作本索引不作详细收录。

四、本索引收录了辛亥革命有关人物史料111人，其中七十二烈士仍按当时有关著作排列；其他则根据资料反映的人物在该历史时期所起的作用，略加排列。

五、为了便于检索资料，本索引各部分资料基本上按笔划字顺编排，但考虑到某些资料的系统性，也把资料作相对的集中，而不受笔划编排的局限。

六、本索引在编辑过程中，曾得到广东省哲学社会科学研究所历史研究室张磊同志的帮助，谨此致谢。由于水平所限，错误遗漏之处请读者批评指正。

目

录

一、马克思主义经典作家论辛亥革命·····	(1)
二、党和国家领导人关于辛亥革命的论述·····	(2)
三、辛亥革命时期广东的社会经济·····	(2)
四、广东各地群众的反帝反封建斗争·····	(3)
1898年广州湾遂溪人民抗法斗争·····	(3)
1898年九龙抗界斗争·····	(5)
反洋教运动·····	(5)
抗捐抗税斗争·····	(6)
1905年反美爱国运动·····	(8)
收回粤汉铁路权斗争·····	(9)
五、1894—1911年的革命组织和秘密社团·····	(13)
孙中山领导的革命组织·····	(13)
秘密社团·····	(17)
六、宣传机构与革命舆论·····	(18)
七、孙中山领导广东的几次起义·····	(22)
1895年广州之役·····	(22)
1900年惠州之役·····	(23)
1907年潮州黄冈之役·····	(24)
1907年惠州七女湖之役·····	(26)
1907年钦廉防城之役·····	(27)
1908年钦廉上思之役·····	(28)
1910年广州新军之役·····	(28)
1911年三月二十九日广州之役·····	(30)
其他起义·····	(50)
八、广东光复·····	(60)
九、人物史料·····	(63)
孙中山·····	(63)
革命派人物·····	(69)
其他·····	(91)
十、华侨与辛亥革命·····	(92)
十一、革命轶史·····	(95)
十二、综合资料·····	(99)

一、马克思主义经典作家论辛亥革命

中国的战争 (1900年12月发表)

《列宁全集》 第4卷 334页

A 2 / 4

世界政治中的引火物 (1908年7月
23日发表)

《列宁全集》 第15卷 156页

A 2 / 15

关于中国革命 (1912年1月著)

《列宁全集》 第17卷 457页

A 2 / 17

中国的民主主义和民粹主义 (1912年7
月15日发表)

《列宁全集》 第18卷 151页

A 2 / 18

新生的中国 (1912年11月8日著)

《列宁全集》 第18卷 395页

A 2 / 18

中华民国的巨大胜利 (1913年3月22日
发表)

《列宁全集》 第19卷 9页

A 2 / 19

亚洲的觉醒 (1913年5月7日发表)

《列宁全集》 第19卷 67页

A 2 / 19

落后的欧洲和先进的亚洲 (1913年5月
30日发表)

《列宁全集》 第19卷 82页

A 2 / 19

列宁论辛亥革命

丁守和

《人民日报》1961.10.8⑤

列宁和辛亥革命——纪念辛亥革命
五十周年

张仲实

《光明日报》1961.10.8③

列宁、斯大林论中国

人民出版社 1953年

A564/Z36〔2〕

湖南农民运动考察报告

《毛泽东选集》 第1卷 15页

A41/1〔2〕

矛盾论

《毛泽东选集》 第1卷 287页

A41/1〔2〕

战争和战略问题

《毛泽东选集》 第2卷 505页

A41/2〔2〕

五四运动

《毛泽东选集》 第2卷 545页

A41/2〔2〕

青年运动的方向

《毛泽东选集》 第2卷 550页

A41/2〔2〕

中国革命和中国共产党

《毛泽东选集》 第2卷 643页

A41/2〔2〕

新民主主义论

《毛泽东选集》 第2卷 665页

A41/2〔2〕

论联合政府

《毛泽东选集》 第3卷 984页

A41/3〔2〕

论人民民主专政

《毛泽东选集》 第4卷 1406页

A41/4〔2〕

唯物历史观的破产

《毛泽东选集》 第4卷 1448页

A41/4〔2〕

纪念孙中山先生

《毛泽东选集》 第5卷 311页

A41/5〔2〕

二、党和国家领导人关于辛亥革命的论述

关于中华人民共和国宪法草案的报告

刘少奇

《中华人民共和国宪法》 39页

484/07—2

开会词——在辛亥革命五十周年纪念大会
上的讲话

周恩来

《人民日报》1961.10.10②

《广西日报》1961.10.10①

辛亥革命回忆

朱 德

《辛亥革命回忆录》 1 页

348.3/979/1

辛亥革命杂咏

朱 德

《人民日报》1961.10.10③

《光明日报》1961.10.10④

孙中山——中国人民伟大的革命的儿子

(1956年11月4日)

宋庆龄

《宋庆龄选集》 368页

D680/S87

孙中山——坚定不移、百折不挠的革命家
(一九六六年十一月十二日)

宋庆龄

《宋庆龄选集》 530页

D680/S87

《辛亥革命回忆录》序言 (一九六一年
九月九日)

宋庆龄

《宋庆龄选集》 448页

D680/S87

写在辛亥革命回忆录前面

董必武

《人民日报》1961.10.10③

《光明日报》1961.10.10④

在辛亥革命五十周年纪念大会上的讲话

董必武

《人民日报》1961.10.10①

《光明日报》1961.10.10②

三、辛亥革命时期广东的社会经济

1895—1898年中国民族工业的发展

李时岳

《中国近三百年社会经济史论集》

第2集 53页

K/F129/C97/1

1911年资产阶级革命的社会经济前提

(苏)齐赫文斯基

《中国近代史》 581页

(内)/K25/Q21/2

广东经济发展史

曾仲谋

K/0.5/459

中国民族资产阶级 (一)

《中国近代人物选讲参考资料》(五)1页

K/K823.3/S98—35

华侨各阶级的初步分析 (二)

《中国近代人物选讲参考资料》(五)12页

K/K823.3/S98—35

农民、城市小资产阶级和工人 (三)

《中国近代人物选讲参考资料》(五)17页

K/K823.3/S98—35

辛亥革命与广东现代农业经济的勃兴

曾仲谋著

《广东经济发展史》 50页

K/0.5/459

辛亥革命前民族资本创办工厂统计

陈真、姚洛合编

《中国近代工业史资料》 第1辑 38页

568/25/1

清末农村经济的崩溃与农民运动

李时岳

《中国近三百年社会经济史论集》

第1集 244页

K/F129/C97/1

四、广东各地群众的反帝反封建斗争

1898年广州湾遂溪

人民抗法斗争

1898—1899年广东遂溪人民的抗法斗争

超英

《中学历史教学》 1958年 10期 15页

240.5/4—2

1898—1899年广东遂溪人民抗法帝国主义
侵略广州湾地区的斗争

《理论与实践》 1958年—1期 41页

313.54/11—4

1898—1899年广东遂溪人民抗法帝国主义
侵略广州湾地区的斗争（续完）

《理论与实践》 1958年 2期 51页

313.54/11—4

1898—1899年广东遂溪人民反抗法帝国主义
侵略广州湾地区的斗争（资料）

中国史学会广州分会“1899年遂溪人民
抗法斗争调查工作团”

《广东历史资料》 1959年 1、2期 64页

K1408/1—2/1959

1898—1899年湛江遂溪人民抗法斗争

（陈列展出提纲草稿）

《湛江地区博物馆》

K/G262.2/Z28

广州湾之租借

邹鲁修 温廷敬等撰

续《广东通志》（未定稿） 57册

80/1.60.1

广州湾形势考

《中外大事汇记》 兵防汇 第五 27页

C/952/449〔2〕8

广州湾形势续志

《中外大事汇记》 兵防汇 第五 32页

C/952/449〔2〕8

广州湾事件

《清议报》 第33册 猛省录 7页

C/952.4/171〔3〕5

中法争界

《中外大事汇记》 交涉汇 第四之三 8页

C/952/449〔2〕8

东亚危机（译西十一月二十号时事新报）

《清议报》 第32册 猛省录 17页

C/952.4/171〔3〕4

冬十月法兵舰侵入广州湾据之遂与订立广
州湾租借条约

印鸾章

《清鉴纲目》 844页

C/952/455

李钟珏与“团练”质疑

黎智波 郑增发

《学术研究》（广东）1979年 2期 105页

C5/8—8

李钟珏是投降派吗？

阮应祺

《学术研究》（广东）1979年 3期 88页

C5/8—3

论广州湾土人与法争拒之无益

《清议报》 第35册 来稿杂文 20页

C/952.4/171〔3〕5

论广州湾地方详细情形

《时务报》 1898年 第56册

西文译编 14页

1132

旨寄谭钟麟苏元春法占硃东着商对

法布置电

《清季外交史料》 141卷 1页

C/952.5/8/72

补述法人强索广湾租界

《清议报》 第31册 猛醒录 15页

C/952.4/171〔3〕4

法人广州湾之经营

《东方杂志》 (1914年) 10卷 11号

内外时报 1页

3328〔3〕

法人要求

《中外大事汇记》 交涉汇 第四 19页

C/952/449〔2〕7

法人要求六事

《中外大事汇记》 交涉汇 第四 44页

C/952/449〔2〕7

法人逞强

梁启超 冯镜如编辑

《清议报》 第33册 猛醒录 7页

C/952.4/171〔3〕5

法人越占广州湾请速定界摺

《谭文勤公奏稿》 20卷 2页

C/952.4/14/10

法国广州湾事之要求

《清议报》 第34册 猛醒录 5页

C/952.4/171〔3〕5

法国增广州湾兵队

《清议报》 第32册 猛醒录 18页

C/952.4/171〔3〕4

法营租地

《中外大事汇记》 交涉汇 第四之二

7页

C/952/449〔2〕7

租地于法

《清议报》 第35册 猛醒录 10页

C/952.4/171/〔3〕5

湛江纪念抗法斗争58年, 抗法老人谈半世纪前斗争事迹

杜 梁

《南方日报》 1956.11.26③

遂溪抗法老人

史 实、袁 是

《羊城晚报》 1960.6.10③

遂溪抗法指挥部

史 实、袁 是

《羊城晚报》 1960.6.9③

遂良存肤

李钟钰

《近代史资料》 1956年 4期 27页

K144/2—4/1956

总署奏广州湾租界紧要请派员与法员会勘摺

《清季外交史料》 139卷 17页

C/952.5/8/71

总署奏法人籍案要求情势迫切谨陈现办情形摺

《清季外交史料》 141卷 11页

C/952.5/8/72

总署奏法国请租广州湾並建造滇越铁路谨拟办法摺

《清季外交史料》 131卷 4页

C/952.5/8/67

总署奏勘定广州湾租界谨呈条约请旨允准摺 (附条约)

《清季外交史料》 142卷 4页

C/952.5/8/72

奏陈法人在硃洲情形片

《谭文勤公奏稿》 20卷 4页

C/952.4/14/10

奏陈英法越占九龙城广州湾情形请旨密授机宜摺

《谭文勤公奏稿》 20卷 24页

C/952.4/14/10

粤督抚谭钟麟鹿传霖奏法人恃强越占情势迫切请旨速飭定界以弭衅端摺

《清季外交史料》 137卷 1页

C/952.5/8/70
粤督谭钟麟致总署法人在广州湾越界请示
法使电

《清季外交史料》 135卷 7页

C/952.5/8/69

禀陈法人借端攻打麻章墟事（节录）

李钟钰

《中国近代史资料选编》 19页

内K25/B44/2

谭钟麟德寿苏元春等奏报广州湾勘界事竣
折

《清季外交史料》 141卷 18页

C/952.5/8/72

1898年九龙扩界斗争

英之再割九龙

吴君如

《近世中国外交史》 123页

C/952.5/674

英使汪安

《中外大事汇记》 交涉汇 第四之二
31页

C/952/449〔2〕7

英国经营九龙

《中外大事汇记》 交涉汇 第四
47页

C/952/449〔2〕7

英租九龙画押专条

《中外大事汇记》 交涉汇 第四之二
31页

C/952/449〔2〕7

夏四月英人租借威海卫（涉及九龙扩界问
题）

印鸾章

《清鉴纲目》 825页

C/952/455

奏陈英法越占九龙城广州湾情形请旨密授
机宜折

《谭文勤公奏稿》 20卷 24页

C/952.4/14/10

总署奏英国拟拓香港界址议定租章摺

《清季外交史料》 131卷 17页

C/952.5/8/67

粤督抚谭钟麟鹿传霖奏英人占据九龙城法
人图占吴川遂溪两县请飭筹办法折

《清季外交史料》 139卷 3页

C/952.5/8/71

反洋教运动

1900年顺德人民的反洋教斗争

《顺德县志》 1972年

K/K296.54/S76

广东澄海县杜查复日本僧传教禀

《东方杂志》（1904年） 第3期

宗教 15页

3328〔2〕

大事记——教案纪要

《连县志》 1949年

K/4.8/8/1

反洋教运动

李时岳 北京 三联书店 1962年9月
347.4/53

各省教务汇志——广东

《东方杂志》（1904年） 第2期

宗教 9页

3328〔2〕

各省教务汇志——广东

《东方杂志》（1904年） 第7期

宗教 46页

3328〔2〕

各省教务汇志——广东

《东方杂志》（1905年） 第5期

宗教汇订 39页

3328〔2〕

各省教务汇志——广东

《东方杂志》（1905年） 第12期

宗教汇订 69页

3328〔2〕

各省教务汇志——广东

《东方杂志》（1906年） 第3年

7期 宗教 37页

3328〔2〕

各省教务汇志——广东

《东方杂志》(1906年) 第3年

10期 宗教 49页

3328〔2〕

英使巴夏礼致总署温州潮州天主堂被民众
拆毁咨

《清季外交史料》 47卷 24页

C/952.5/8/24

复陈广州拏获土匪情形摺

《谭文勤公奏稿》 17卷 24页

C/952.4/14/9

抗捐抗税斗争

1905——1908年人民群众的斗争

(苏)齐赫文斯基

《中国近代史》 510页

(内)/K25/Q21/2

1906——1907年钦廉群众的抗税斗争

黄汉钢

《光明日报》 1958.5.12

1910年夏六月高坡内山民抗官起衅

饶宗颐 陈学儒辑

《潮州志》 52页

K/3.4/8/19

人民群众自发斗争的高涨

(苏)齐赫文斯基

《中国近代史》 544页

(内)/K25/Q21/2

广东大埔县乡民滋事

《辛亥革命》 3辑 369页

C/957.9/979/3

广东大埔县乡民滋事经官兵驱散

《东方杂志》(1910年) 第7年

8期 中国大事记 140页

3328〔2〕

广东连州乡民滋事焚毁学堂

《东方杂志》(1910年) 第7年

10期 中国大事记 140页

3328〔2〕

广东连州乡民滋事续闻

《辛亥革命》 3辑 370页

C/957.9/979/3

《东方杂志》(1910年) 第7年

11期 中国大事记补遗 100页

3328〔2〕

广东钦州乡民抗捐

《辛亥革命》 3辑 367页

C/957.9/979/3

广东香山县僧道抗捐

《辛亥革命》 3辑 368页

C/957.9/979/3

《东方杂志》(1910年) 第7年

6期 中国大事记 79页

3328〔2〕

广东潮州大埔县乡民滋事余闻

《东方杂志》(1910年) 第7年

9期 中国大事记补遗 74页

3328〔2〕

广州军事起义和广大人民自发的抗清怒潮
汪伯岩

《中国近代史讲话》 196页

K/K25/W27

三月郡城抗捐罢市

饶宗颐 陈学儒辑

《潮州志》 48页

K/3.4/8/19

抗钉门牌

韩建勋(文昌)等修 何诗迪(文昌)

等纂

《连县志》(大事记) 1949年

油印本

K/4.8/8

开抽杂捐以经营新政

广州市市政厅编

《广州市沿革史略》 41页

K/K296.53/G856

从清军机处档案看辛亥革命前群众的反

抗斗争

龚书铎 陈桂英

《辛亥革命五十周年纪念论文集》204页

C/957.9/13

反满势力的结合——同盟会的产生和活动
——辛亥革命前各地反满斗争

华 冈

《中国民族解放运动史》第1卷

增订本 471页

K/D3/2

记广东抗查户口之风潮

《辛亥革命》第3辑 368页

C/957.9/979/3

《东方杂志》(1910年)第7年

7期 中国时事汇录 194页

3328〔2〕

关于三那抗捐斗争的禀报(1907年9—10
月以后)

中国第二历史档案馆编

《中华民国史档案资料汇编》第1辑

15页

K258.63/Z66

各省军事纪要——广东

《东方杂志》(1907年)第4年 7期

军事 83页

3328〔2〕

补记广东新安县妇女抗钉门牌事

《东方杂志》(1910年)第7年 8期

中国时事汇录 225页

3328〔2〕

连州事件日记摘录

左绍佐

《近代史资料》1955年 4期 70页

346/9

周馥陈报广东钦州三那抗捐清代奏电……

(1907年6月2日)

中国第二历史档案馆编

《中华民国史档案资料汇编》第1辑

14页

K258.63/Z66

南海人民反粪湖的斗争

南海县志编辑委员会编写

《南海县志》初稿 38页

K/K296.54/N17—3

钦县三那反抗糖捐斗争与钦防之役

罗绶章

全国政协《辛亥革命回忆录》第2辑

392页

C/957.9/979.2/2

《广东辛亥革命史料》307页

CN/957.9/979.3

顺德屠捐封铺拿人之感叹

《少年报》1906年7.8月(丙午年

六月初四日)1页

K3091/1906年7—8月

席卷全国的人民自发的反帝反封建斗争

林增平

《中国近代史》下册 581页

347/228/2

粤东连州乡民滋事续闻

《东方杂志》(1910年)第7年 12期

中国大事记补遗 180页

3328〔2〕

粤事

《少年报》1906年7.8月(丙午年

七月十三日)3页

K3091/1906年7—8月

苛捐逼民安得不变(粤事)

《东方报》1906年9月(丙午年八月

初五日)3页

K3088/1906年9月

督院张示禁匪徒借口抗捐乘机抢掠缘由文

《两广官报》1911年5月22日

星期报 第2期 军政 11页

K2001/2

增祺报告镇压广东连州抗钉门牌电

(1910年12月)

中国第二历史档案馆编

《中华民国史档案资料汇编》第1辑

71页

K258.63/Z66

1905年反美爱国运动

1905年广东人民反美运动大事记

广东省中山图书馆参考研究部编

《广东历史资料》 1959年 2期

44页

K1408/1—2/1959

1905年广东反美运动

丁 义

《近代史资料》 1958年 5期 8页

K144/4—6

1905年广东反美运动的片断回忆

金祖勋

《近代史资料》 1958年 5期 52页

K144/4—6

1905年反美运动各地开会日表

苏绍柄

《近代史资料》 1954年 1期 13页

K144/1/1954

1905年广州反美爱国运动

陈华新

《羊城晚报》 1962.8.23

1905年的反美爱国运动

北京师范大学历史系编

《中国近代史资料选编》 136页

内K25/B44/2

1905年的反美爱国运动

广东师院

《中国近代史》 (二) 590页

K/K25/G86/2

1905年的反美爱国运动

周明绮编写 上海 中华书局 1962年

5月

348/7

1905年反美爱国运动与“粤讴”——纪念

广东人民反美拒约运动六十周年

冼玉清

《中山大学学报》 (社) 1965年

3期 49页

228/4—14

1905年反美爱国运动资料

《时报》 上

C/K257.25/S54/1

1905年反美爱国运动资料

《时报》 下

C/K257.25/S54/2

广东1905年反美爱国运动资料汇编

一、论说

广东省中山图书馆编印 1958年8月

K/0.431.8/3988/1

广东1905年反美爱国运动资料汇编

二、博议

广东省中山图书馆编印 1958年8月

K/0.431.8/3988/2

广东1905年反美爱国运动资料汇编

三、文学

广东省中山图书馆编印 1958年8月

K/0.431.8/3988/3

广东1905年反美爱国运动资料汇编

四、要件

广东省中山图书馆编印 1958年8月

K/0.431.8/3988/4

马、潘、夏出狱之愤言

重 默

《东方报》 (庄部) 1906年9月

(丙午年八月廿四日)

K3088/1906年9月

五十五年前的广州反美宣传活动

黄 良

《羊城晚报》 1960.6.27③

六十年前的一次抵制美货运动

汀 思

《大公报》 1965.3.25

28004

反对美帝的文艺传单

刘耀林等

《浙江日报》 1965.3.31⑤

反美华工禁约文学集

阿 英编 上海 中华书局

1960年2月

K/0.431.8/1102

反美爱国运动歌谣

阿 英等

《辛亥革命时期的诗歌》 15页

K/I207.2/H62-2

冯夏威夷之死

淮 君

《古与今》(大公报付刊) 1966.4.1

28004-3

冯夏威夷为拒约自戕之遗书

《有所谓报》 1905年9月(乙巳年

八月初九日) 3页

K3083/1905年9月

关于《反美废约运动在广州》一文补正

黎照寰

《广州文史资料》第8辑 198页

KN/D3/10/8

洋纪欢迎马、潘、夏三志士事 (粤事)

《东方报》(庄部) 1906年9月

(丙午年八月廿五日)

K3088/1906年9月

规模宏大的反美爱国运动

顺德县档案馆编

《顺德县志》 147页

K/K246.54/S76

抵制禁约记

广东省中山图书馆印

K/0.431.8/8112

美国华工禁约纪事二编

《1905年反美爱国运动资料》

C/K257.25/M45/2

美国华工禁约纪事初编

广东省中山图书馆印

K/0.431.8/7982

美国禁止华工新章(从美国原本译出)

《广东日报》(附张) 1905.9.11

K3081

秋七月潮汕人民响应抵制美货(1905年)

饶宗颐 陈学儒辑

《潮州志》 50页

K/3.4/8/19

粤民第一次反英美运动

吕 礼

《协力》1942年 1期 28页

K258/1-2.4/4-6

粤督岑春煊复美领华商激于公愤抵拒苛约

不能强禁照会

《清季外交史料》190卷 22页

C/952.5/8/96

筹拒美国华工禁约公启

北京师范大学历史系编

《中国近代史料选编》 134页

内K25/B44/2

收回粤汉铁路权斗争

论外人在中国所得路权(译英国泰晤士报)

《广东日报》 1905年3月

(乙巳年二月初八日) 1页

K3080/1905.3

论外人在中国所得路权(初续)

(译英国泰晤士报)

《广东日报》 1905年3月

(乙巳年二月十二日) 1页

K3080/1905.3

论外人在中国所得铁路权(二续)

(译英国泰晤士报)

《广东日报》1905年3月(乙巳年二月

十三日) 2页

K/3080/1905.3

论外人在中国所得铁路权(三续)

(译英国泰晤士报)

《广东日报》 1905年3月(乙巳年

二月十五日) 1页

K3080/1905.3

论外人在中国所得铁路权(四续)

(译英国泰晤士报)

《广东日报》 1905年3月(乙巳年

二月十七日) 1页

K3080/1905.3

力争粤汉路权三十六志~四十四志

《岭东日报》 1904年12月

(光绪卅年十二月)

Ge/0023/1904.12

八月收回粤汉铁路合同

印鸾章

《清鉴纲目》 902页

C/952/455

以粤汉路权酬谢日人之骇闻

气虹

《广东日报》 1905年9月 (乙巳年

八月十一日) 1页

K3080/1905.9

议争路权者之经济问题

《广东日报》 1904年11月 (甲辰年十

月十八日) 2页

K3080/1904.11

代粤汉铁路股东要求岑督

虬剑

《东方报》 1906年7月 (丙午年六

月初十日) 1页

K3080/1906.7

论铁路与国家之关系

《东方杂志》 (1905年) 第2年 10期

交通 83页

3328〔2〕

论铁路国有与民有之得失

赵商华稿

《东方杂志》 (1906年) 第3年

12期 交通 227页

3328〔2〕

论粤汉铁路

《东方杂志》 (1904年) 5期

交通 41页

3328〔2〕

关于粤汉铁路之函电

《广东日报》 1905年10月 (乙巳年九

月十六日) 3页

K3080/1905.10

再论粤汉铁路

《东方杂志》 1904年 8期 交通

77页

3328〔2〕

有关粤汉铁路订约文件

剪贴

K/0.623.3/8352

危哉粤汉路权之难免为三国合得

《广东日报》 1905年2月 (乙巳年

正月廿五日) 1页

K3080/1905.2

补录驻美梁钦使与美国合兴公司惠总办订

立赎取粤汉路合同

美国来稿

《广东日报》 (附张) 1905年12月18号

K3080/1905—1906年

两湖总督张奏陈收回粤汉铁路自办折

《东方杂志》 (1906年) 第3年

7期 交通 153页

3328〔2〕

两湖总督张署两广总督岑署湖南巡抚庞会

奏粤汉铁路办法折

《东方杂志》 (1906年) 第3年

9期 交通 179页

3328〔2〕

张之洞欲用日人建粤汉铁路

《广东日报》 1905年2月 (乙巳年

正月廿六日) 2页

K3080/1905.2

怪哉铁路公司久不出数

剑魂

《东方报》 1906年7月 (丙午年六

月廿五日) 1页

K3088/1906.7

怪哉铁路公司久不出数 (续前稿)

剑魂

《东方报》 1906年7月 (丙午年六

月廿七日) 1页

K3088/1906.7

怪哉铁路公司久不出数 (再续稿)

剑 魂

《东方报》 1906年7月 (丙午年六月廿八日) 1页

K3088/1906.7

呜呼卖路之国贼

援 亚

《广东日报》 1904年12月

(甲辰年十一月十八日) 1页

K3080/1904.12

府县会禀督院请将马、潘、夏从宽发落详文

《广东日报》(附张) 1905年11月25日

(乙巳年十一月初一) 12页

K3081/1905—1906年

英人之论粤汉铁路事

《广东日报》 1905年2月 (乙巳年正月廿四日) 2页

K3080/1905.2

保路风潮

广州市市政厅编

《广州市沿革史略》 55页

K/K296.53/G856

保路风潮

吉林师范大学历史系

《中国近代史》 下册 391页

内K25/J17—3/2

保路风潮引起革命的矛盾的总爆发

林增平编写

《辛亥革命》 73页

348/228

席卷全国的反抗风潮

黎 澍著

《辛亥革命前后的中国政治》 26页

K/D35/2

铁路风潮

吴玉章

《辛亥革命》 113页

C/957.9/68

铁路风潮的掀起

陈旭麓著

《辛亥革命》 67页

K/D35/3

铁路国有与争路运动是辛亥革命的导火线
高韶先著

《辛亥革命》 58页

K/D35/1

铁路国有政策的反响

李钊农

《戊戌以后的三十年中国政治史》 99页

CN/K26/L32

铁路国有案

《满清野史》 四编 第十三种 1页

C/K249/W61/8

留美学生之电争铁路

《广东日报》 1905年2月 (乙巳年正月十八) 2页

K3080/1905.2

清廷的铁路国有政策与争路运动

李鼎声

《中国近代史》 261页

I44342

商部咨署两广总督岑核准粤路章程文

《东方杂志》 (1906年) 第3年

9期 交通 188页

3328〔2〕

鄂督张向英国香港政府借款赎回粤汉铁路
合同

《广东日报》(附张) 1905年10月27日
1页

K3081/1905—1906年

鄂督商议粤汉铁路事宜之要电

《广东日报》 1904年11月 (甲辰年十月初九日) 1页

K3080/1904.11

粤汉铁路已成为外交案

《东方杂志》 (1904年) 第7期

时评 45页

3328〔2〕

粤汉铁路以美继美之非策

《东方杂志》 (1904年) 第12期

时评 83页

3328〔2〕

粤汉铁路公司之近闻

《广东日报》1905年2月 (乙巳年正月廿二日) 2页

K3080/1905.2

粤汉铁路交涉秘密档案

上海时报馆编 上海 广智书局

1904年

K/0.623.3/7781

粤汉铁路交涉秘密档案

剪帖

K/0.623.3/7781〔2〕

粤汉铁路权之转移

《东方杂志》 (1904年) 第10期

交通 101页

3328〔2〕

粤汉铁路废约之消息汇记

《广东日报》 1904年12月

(甲辰年十一月十四日) 1页

K3080/1904.12

粤汉铁路废约议

梁纪佩辑

K/0.623.3/402

粤汉铁路废约定局之近闻

《广东日报》 1905年10月

(乙巳年九月初五) 3页

K3080/1905.10

粤汉铁路废约案之要闻汇录

《广东日报》 1905年1月 (甲辰年十二月十三日) 1页

K3080/1905.1

粤汉铁路废约案之最近运动汇闻

《广东日报》 1905年1月 (甲辰年十二月十九日) 1页

K3080/1905.1

粤汉铁路始末记 上、下册

黄 輿编 1931年

K/0.623.3/497

粤汉铁路借款案

《国风》 1911年 第1年 3期

大事记 3页

3145

粤汉铁路商办问题之未解决

胡汉民

《辛亥革命》 4辑 523页

C/957.9/974/4

《民报》 1905年 6号 时评 1页

Ge/0026/8—13

粤汉铁路聘用比国工程师之平议

罗 鹄

《东方报》 1906年7月 (丙午年六月廿七日) 1页

K3088/1906.7

粤东商民与岑春煊

辩 奸

《民报》 1905年 3号 时评 1页

Ge/0026/8—13

粤省拟办粤汉铁路简章大纲

《广东日报》 (附张) 1906年1月 13号

K3081/1905—1906年

粤督出示撤销初十日粤路公司股东会议案 (1911年5月)

《东方杂志》 (1912年) 8卷 5号
中国大事记 6页

3328〔3〕

粤路议举董事

《东方报》 1906年7—8月 (丙午年七月初三日) 3页

K3088/1906.7—8月

粤路最新之风潮

《东方杂志》 (1909年) 第6年4期 记事 37页

3328〔2〕

署两广总督岑奏陈粤汉铁路交商接办情形摺

《东方杂志》 (1906年) 第3年

12期 交通 235页

3328〔2〕

署两广总督岑奏粤汉铁路请准归商接收办
理摺

《东方杂志》 (1906年) 第3年

9期 交通 182页

3328〔2〕

五、1894—1911年的革命组织和秘密社团

孙中山领导的革命组织

广东革命军因粮规则

《革命文牍类编》第2册 章程及规则
类 22页

125716—2

广东革命军政府军制饷章

《革命文牍类编》第2册 章程及规
则类 17页

125716—2

广东革命军政府略地规则

《革命文牍类编》第2册 章程及
规则类 20页

125716—2

中国同盟会及民报

冯自由

《中华民国开国前革命史》 中卷
1页

19648—2

中国同盟会补述

冯自由

《中华民国开国前革命史》 续编
110页

K/0.432.6/70—2/1

中国同盟会时期

邹鲁

《中国国民党概史》 10页

K/64/329—14

中国同盟会粤支部会员题名录

《孙中山与辛亥革命史料专辑》

未编

从兴中会到同盟会的回忆

李自重回忆录

《广东辛亥革命史料》 未编

冬十月潮州始立同盟分会 (1908年)

饶宗颐 陈学儒辑

《潮州志》 52页

K/3.4/8/19

兴中会之讨满檄文

冯自由

《革命逸史》 初集 11页

K/0.432.2/70/1

兴中会小史

陆曼炎

《革命春秋》 5页

19397

兴中会及同盟会

(日) 平山周

《中国秘密社会史》 137页

123854

兴中会创立地点事迹考

志主

《建国月刊》 1934年7月10日

第11卷 1期 1页

002966

兴中会时期

邹鲁

《中国国民党概史》 1页

K/64/329—14

兴中会时期之革命同志

冯自由

《辛亥革命》 1辑 142页

C/957.9/979

兴中会的成立

金冲及 胡绳武

《辛亥革命史稿》 59页

K257/J67/1

兴中会组织史

冯自由

《革命逸史》 4集 1页

K/0.432.2/70/4

兴中会革命史别录

陈少白

《辛亥革命》 1辑 76页

C/957.9/979

兴中会革命史要

陈少白

《辛亥革命》 1辑 21页

C/957.9/979

兴中会——革命原起

孙文

《辛亥革命》 1辑 3页

C/957.9/979

兴中会章程纲要表

罗元鲲

《民国史要》 6页

C/957.9/77

同盟会之成立

国防部史政局编

《开国战史》 上 42页

K258/G98/1

同盟会在港澳的活动和广东妇女参加革命的回忆

赵连城

《广东辛亥革命史料》 96页

CN/957.9/979.3

全国政协《辛亥革命回忆录》 第2辑 303页

C/957.9/979.2/2

同盟会在梅州的活动和梅城光复经过

温静远

《广东辛亥革命史料》

未编

同盟会在潮嘉地区活动的一些回忆

温静远口述 吴吉康整理

《广州文史资料》 选辑 第19辑 35页

KN/D3/10/19

同盟会成立后之奋斗

中国国民党中央宣传部

《革命先烈传记》 11页

19396

同盟会成立的酝酿和准备

金冲及 胡绳武

《辛亥革命史稿》 第1卷 384页

C/K257/J67

同盟会的革命暴动与黄花冈之役

李鼎声

《中国近代史》 258页

I44342

同盟会宣言

一师 郑

《国民革命要览》 116页

C/957.9/41

同盟会革命方略

《中华民国开国前革命文献》 358页

I9673

同盟会领导和影响下的各地武装起义

上海师范大学历史系中国史组

《中国近代史》 152页

内K25/S31/2

同盟会领导的武装起义

云南大学历史系编

《中国近代史》 153页

内K25/Y98—2

辛亥前后同盟会在港穗新闻界活动杂记

冯秋雪

《孙中山与辛亥革命史料专辑》

未编

辛亥革命与会党

李文海

《辛亥革命五十周年纪念论文集》 167页

C/957.9/13